



EL COSTO DE LA VIDA ES UNO DE LOS PROBLEMAS PARA LOS ADULTOS MAYORES.

Urgen mejorar políticas de atención para Adultos Mayores de la región

SOCIAL. Encuentro de Hogar de Cristo abordó limitaciones que enfrenta la tercera edad.

Las dificultades que presenta el proceso natural de envejecimiento, agudizadas durante la pandemia con aislamiento y falta de autonomía, evidencian en la Región de Antofagasta dificultades aún mayores, según coincidieron algunos de los expositores del conversatorio organizado por el Hogar de Cristo.

De acuerdo a datos de la Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (Casen) 2020, un total de 382.363 personas en el país, de 65 años o más, están solas. Una condición en la que se encuentran casi 8 mil personas de este grupo etario en región, de las cuales 113 permanecen en pobreza extrema.

Esta realidad fue analizada a través un encuentro virtual por Octavio Vergara, director del Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama); María Canihuante, profesora y diplomada en administración cultural y Leonel Rodríguez, jefe de operación social del Hogar de Cristo en Calama.

Para Rodríguez, las personas de la tercera edad enfrentan a diario situaciones de mayor complejidad. "El envejecimiento en nuestra zona es un tema súper complejo, incluso en el hecho de morir para un adulto mayor empobrecido. Conseguir un lugar de sepultura es carísimo en nuestra región; cuesta cinco o siete veces más que el promedio nacional", indicó.

"Somos una región que cuenta con muy pocas especialidades en la medicina; eso hace que el acceso sea muy limitado, y en el caso de las personas más vulnerables se complejiza aún más. Otra dificultad

es el acceso a la vivienda, porque somos una de las regiones con la especulación inmobiliaria más alta del país, reflejado en una brecha importante de acceso al adulto mayor. Además, en nuestras ciudades la percepción de calidad de vida es muy baja, lo que contribuye a que se haga palpable en la población adulta mayor el encontrar poco atractivo quedarse para vivir la vejez; y en cuanto al esparcimiento y sensación lúdica de los adultos mayores, la infraestructura pública como privada es muy escasa", agrega Rodríguez.

Para María Canihuante, la región carece de las condiciones para otorgar una vida placentera a la tercera edad. "Antofagasta es una ciudad muy cara, porque se toman los parámetros de los sueldos de la minería. Ahí el adulto mayor se enfrenta al primer gran escollo en la región", dice. En la región el 57,1% de la tercera edad se encuentran en situación de pobreza, y un 34,1% en situación de pobreza extrema.

PROGRAMAS DE APOYO

En tanto el Director Nacional de Senama, señaló que se han adoptado una serie de programas a nivel de regiones y que se implementan en Antofagasta. "Actualmente tenemos un Eleam en Antofagasta, que atiende a 90 personas, que tienen dependencia severa. También contamos con un Centro de Día Referencial, en conjunto con los comunitarios que hay en la región, que es uno de los cinco centros de este tipo que tiene Senama en el país, y que está destinado a las personas que tienen dependencia leve o moderada.", señaló el directivo.

CS